
Mardi 1er Octobre 2019

17Provinces

Ngounié/Projet de budget primitif exercice 2019 du département de la Douya-Onoye

Vote à l'unanimité des conseillers à près de 159 millions de francs

LES conseillers dépar-
tementaux de la Douya-
Onoye se sont réunis 
récemment à leur siège, 
situé au deuxième arron-
dissement de la commune 
de Mouila en session or-
dinaire, pour l’examen et 
le vote du budget primitif 
de l’exercice 2019. Celui-ci 
a été voté en recettes et en 
dépenses par l’ensemble 
des dix-sept conseillers 
présents, à la somme de 
158 millions 883 681 

francs. Un montant en lé-
gère hausse par rapport 
au précédent budget de 
l’exercice 2018, qui s’éle-
vait à 132 millions 261 545 
francs. Des travaux pré-
sidés par le premier res-
ponsable de l’institution, 
Joseph Mokambo Divisso, 
et qui ont porté sur plu-
sieurs points débattus en 
toute sérénité.
En s’exprimant pour la cir-
constance, M. Mokambo 
a indiqué que cette pre-
mière rencontre constitue 
un point de départ dans 
la recherche des méca-
nismes devant permettre 

la satisfaction des attentes 
de leurs populations. De 
même, s’est-il dit persuadé 
de leur engagement com-
mun, notamment en ce qui 
concerne le développe-
ment du département de 
la Douya-Onoye.
Il a alors formulé le vœu 
d’une implication de tous 
pour que lesdits travaux se 
déroulent dans un climat 
de sérénité. "Le rôle qui est 
le nôtre aujourd’hui étant 
d’une importance de taille, 
je voudrais inviter les uns 
et les autres à dépassion-
ner les débats en vue d’une 
mutualisation de nos com-

pétences sans lesquelles les 
avantages réels de cette 
rencontre ne sauraient être 
tirés", a-t-il dit.
En ouvrant les travaux 
de la session, le préfet du 
département de la Douya-
Onoye, Vincent de Paul 
Ivala, s’est dit outré du 
mauvais fonctionnement 
de l’institution départe-
mentale. C’est pourquoi, 
il a invité le nouveau pré-
sident et son bureau à ne 
pas concentrer leurs ac-
tions dans un seul canton. 
D’autant plus que le précé-
dent mandat, présidé par 
Camille Moukoko Moun-

dendé, a-t-il dit, n’a pas 
joué son rôle au regard des 
complaintes des ruraux et 
des conseillers dénonçant 
une gestion opaque des 
deniers publics. "
A l’exemple du rapport de 
passation de charges, il n’y 
a pas d’indications chiffrées 
concernant les recettes, ce 
qui veut dire que le Conseil 
n’a rien produit. Arrêtons 
! Je franchis le Rubicon 
pour ne pas être complice 
de la mauvaise gestion. Je 
voudrais m’interroger sur 
l’acte social posé en faveur 
des populations du cru par 
le bureau sortant. Aucun !", 

a-t-il martelé.
En dépit de ce tableau peu 
reluisant, les conseillers se 
sont mis à décortiquer le 
projet de budget primitif, 
exercice 2019, chapitre par 
chapitre. Notamment dans 
l’exécution des recettes et 
des dépenses. Un exercice 
fastidieux et laborieux qui 
a amené les conseillers à 
examiner, dans le moindre 
détail, tous les éléments 
qui concourent à ce projet 
de budget durant plus de 6 
heures d’horloge. Et, à l’is-
sue des travaux, le budget 
primitif a été voté à l’una-
nimité des conseillers.

Félicien NDONGO
Mouila/Gabon

Les officiels face à l’ensemble... 
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... des conseillers.   
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Ogooué-Maritime/Département d'Etimboué/Canton lagune Nkomi/Mission Sainte-
Anne/Œuvre de bienfaisance

Des kits scolaires, un téléviseur et un groupe électrogène

C'est le Rotary Club de 
Port-Gentil qui a fait don de 
ces biens sociaux et éduca-
tifs à la mission catholique 
Sainte-Anne du Fernan-Vaz.
SOUS la conduite de son 
président 2019-2020, 
Constantin James Ro-
gombe, le Rotary Club de 
Port-Gentil s'est rendu 
dernierement à la Mis-
sion Sainte-Anne du Fer-
nan-Vaz, afin de remettre 
un don, composé de kits 
scolaires complets, à 
l'ensemble des pension-
naires de cette structure 
et du matériel didactique 
pour les enseignants. En 
plus des kits scolaires, un 
poste téléviseur couleur à 
écran plasma, un groupe 
électrogène, 200 litres de 
carburant ainsi qu'une 
aide financière de 500 000 
francs ont complété le don.
Celui-ci a été remis sym-
boliquement au préfet du 
département d'Etimboué, 
Raphaël Obali, par l'as-
sistant du gouverneur de 
district 9150 (ADG), dans 
la zone de Pointe-Noire, 
Philippe Lékoba, en pré-
sence du curé de la mis-

Jean-Paulin ALLOGO
Sainte-Anne/Gabon

L’ADG de Pointe-Noire, Philippe Lékoba, remettant 
symboliquement le don au préfet Raphaël Obali. 
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L’ensemble du don avant la remise aux bénéfi-
ciaires. 
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sion, l'abbé Christ Pullfrich 
Manfoumbi Manfoumbi.
"Comme partout dans le 
monde, les Rotariens de 
Port-Gentil s'activent pour 
servir bénévolement les be-
soins de la collectivité. Et le 
motif de ce matin illustre 
parfaitement l'engagement 
de notre mouvement as-
sociatif. Ainsi, en cette pé-
riode de rentrée scolaire et 
pour le bien de nos enfants, 
le Rotary Club de Port-Gen-
til a initié une collecte de 
fournitures dans un établis-
sement commercial de la 
place. Dans l'optique d'être 
en phase avec le concept 
de cette année 2019-2020, 

au cours de laquelle le pré-
sident international, Mark 
Daniel Maloney, nous a 
recommandé de connecter 
le monde avec le Rotary. 
Cette invite trouve ici tout 
son sens, dès lors que depuis 
plusieurs années, notre club 
n'a plus mené d'actions en 
dehors de Port-Gentil. Cette 
connexion a certes été ren-
due possible par la route re-
liant Port-Gentil et Omboué, 
mais aussi et surtout grâce 
à la présence à nos côtés de 
nos amis de Pointe-Noire 
Ndjindji, qui sont ici chez 
eux", a déclaré Constantin 
James Rogombe.
"Au nom des populations 
de Sainte-Anne du Fer-
nan-Vaz, je vous dis grand 
merci pour l'acte louable 
que vous venez de poser", 
a dit l'abbé Christ Pullfrich 
Manfoumbi Manfoumbi, en 
guise de remerciements, 
avant la visite du site, dont 
l'internat de l'école catho-
lique de la Mission Sainte-
Anne du Fernan-Vaz.

Donateurs et bénéfi-
ciaires.   
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